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ENTREVISTA. EDUARDO URBINA, 

candidato RN a consejero regional por Viña 
del Mar, Concón, Quintero y Puchuncaví: 

“El Core es deficitario 
en lograr que la gente 
identifique su función 
y relevancia regional” 

nestaentrevista, Eduar- 
do Urbina, candidato de 
RN acore por Valparaíso 

1, criticala gestión actual delos 
recursos regionales, destacan- 
do la falta de infraestructura 
vial y la necesidad de una estra- 
tegia moderna para la seguri- 
dad y el desarrollo regional. 

   

- ¿Cómoevalúalalabor del Conse- 
JoRegional (Core) hasta ahora? 
-El Consejo Regional hasidode- 
ficitario en lograr que la ciuda- 
danía identifique su función y 
relevancia regional. Existe mu- 
chaignoranciasobresufi 
y gestión; a ello ha ayudado el 
actual gobernadorregional, que 
ha desperdiciado la oportuni- 
dad de hacer un liderazgo posi- 
tivo, generador de una estrate- 
giaregional. Ganó prometiendo 
solucionar el problemadelagua 
y hemostenido tres inviernos 
muy lluviosos, con superávitde 
agua y todo ello ha terminado 
enel mar, ya que nose ha cons- 
truidoningún embalse nuevo ni 
obra de apoyo ala agricultura, 
Necesitamos una estrategia re- 
gional que permita superar las 
debilidades y amenazas que 
hoy tienela región y potenciar 
surol agrícola, turístico, de ser- 
viciosy portuario. 

    

+ ¿Qué falta hacer en materia de 

inversión? 
-El Gore esta capturado por el 
clientelismo, parchando presu- 
puestos municipales con vehí- 
culos, obras menores, pero sin 
atenderlos problemas de fon- 
do delaregión. El caso máscrí- 

tico es la situación vial de Viña 

del Mar, Concón, Quintero y 

Puchuncaví, atrapados en un 
sistema vial de los años 80, pla- 

gado de semáforos, sin autopis- 
tas de desplazamiento rápido o 
sin dobles vías, como los cami- 

nos de Concón a Quillota o 

Quintero y Puchuncaví. No hay 
obras de infraestructura de 

progreso, no hay embalses, au- 
topistas o más consultorios 
médicos. 

  

-Haycandidatosa core desusec- 
torqueproponen laindependiza- 
ción deciertossectores como co- 
munas. 

CANDIDATO EDUARDO URBINA. 

-Esqueyo también creo ques
deberevisar y reestructurar 
división comunal de lazona. S
el exgobernador José Pedr
Núñez propuso que Curauma,
Placilla y Quintay merecen se
unasola comuna independien
te, yo creo que Viña tiene preo
cupaciones sociales más ur
gentes como para seguir ha
ciéndose cargo de Reñaca. E
caso emblemático es el secto
Los Pinos de Reñaca, queseha
autourbanizado, con una mu
nicipalidad que ha estado au
sente. Porello, el Gobierno Re
gional debe ser dinámico 
ajustarse a las nuevas realida
des urbanas y sociales 

SEGURIDAD 
-Enseguridad, ¿qué prioridades 
se debentener desde el Gore? 
-En cuanto aseguridad, la zo- 
na cuenta con una ventaja im- 
portante. Al ser limitadas sus 
vías de acceso, podría estable- 
cerse en cada vía de acceso un 

sistema de control de patentes 
y así evitar ingreso y circula- 
ción de vehículos robados o 

controlar a los delincuentes 

de huyen. Ello, coordinado 

con los municipios, permitiría 
establecer un cerco de seguri- 
dad eficiente. Se requiere tam- 
bién un cambio de mentali- 

dad tecnológica en los munici- 
pios. Comparado con Santia- 
go, estamos en la edad de pie- 
dra, sin detectores y patentes, 
sin cámaras, sin despliegues 
de seguridad ciudadana rea- 
les. Ni siquiera hay detectores 
de velocidad. Como dije, fal- 

tan propuestas, ideas, moder- 
nidad y eficiencia. es 

Ramírez reaviva polémica por 
cámaras gestadas por P. Rojas 
CONCÓN. Director jurídico presentó en Concejo informe de supuestas anomalías que 
habría en contrato cuando el candidato de la oposición era director de Seguridad. 

Cristián Rojas M. 
cristianzojasomercuriovalpo.cl 

n la sesión de ayer del 
Concejo Municipal de 
Concón se dierona cono- 

| cerantecedentes sobre el pro- 
yecto del sistema de cámaras de 
televigilancia firmado en el año 

| 2016, hechos que habríantenido 
lugar mientras se desempeñaba 
como director de Seguridad Pú- 

| blicael actual candidato inde- 
pendiente apoyado porChile Va- 
mos y el Partido Republicano, 
Pablo Rojas, quien aseguró que 
Freddy Ramírez -quien dejó el 
cargo de alcaldecumpliendocon 
la ley electoral en periodo de 
campaña “miente”. 

Enla sesión, el director jurí- 
dico del municipio, Paulo Velás- 
quez, entregó alos ediles un in- 
formeque da cuenta de “un me- 
morándum enviado desde Teso- 
rería al alcalde de la época, con 
fecha 9 dediciembre de 2019,en 
el queseexponelarecepción de 
dosfacturas por partedela Teso- 
rería por un montosuperior alos 
'$100 millones por la Propuesta 
Pública de Adquisición e Instala- 
ción de Cámaras de Seguridad, 
en su IV Etapa, ambos decretos 
de pago con fecha 18 de diciem- 
brede2019, por concepto de 40 
cámaras, delas que noseacredi- 
tainstalación ni ubicación, ade- 
másdeno existir un documento 

defielcumplimientodecontrato 
ni buen comportamiento dela 
obra que permitiese resguardo 
deaquella adquisición”. 

OFICIOS Y DENUNCIA 

Velásquez recordó que hay dos 
oficios quehansidoenviados ala 
Contraloría Regional de Valparaí- 
soyal Consejo de Defensa del Es- 
tado, y una denuncia que se in- 
terpuso en la Fiscalía.en diciem- 
bredel año2023 sobre elsistema 

decámaras de televigilancia, re- 
ferida“acómoserealizólaejecu- 
ción deesacontratación 

“Me llama la atención que 
hoy díase hagan estos hallazgos 
después detanto tiempo, yensu 
minuto, estamos hablando del 
año 2019, estonohayasidoinfor- 
mado al Concejo de la época”, 
señaló Freddy Ramírez, yaensu 
rol como un integrante más del 
Concejo, que estuvo presidido 
por la edil María José Aguirre, 
quien expresó una queja por no 
haber contado conel documen-   

CAPTURA DEVIDEO 

  

EL INFORME SE PRESENTÓ EN EL CONCEJO DE AYER EN CONCÓN. 

“Mellama la atención 
que hoy día se hagan 
estos hallazgos y en su 
minuto esto no haya 
sido informado el 
Concejo dela época”. 

Freddy Ramírez 
Jefe comunal de Concón 

“Una denuncia 
enlos plazos que 
corresponde la tuvo 
que haber hecho enlos 
primeros seis meses de 
su administración”. 

Pablo Rojas 
Candidato aalcalde (ChV/P. Rep) 

to conla debida antelación para 
haberlo leído con tiempo, ella y 
sus pares, peseaquelosolicitó. 

Porotra parte, Ramírez hizo 
notar que “la empresa que colo- 
cólas cámaras de televigilancia 
en la comuna es una empresa 
que está tremendamente cues- 
tionadaa nivel nacional, quetie- 
ne más de $3.000 millones de 
multas en la Subsecretaría de 
Prevención del Delito, que hoy 
día ha sido cuestionada en Viña 
del Mar por los propios diputa- 
dos Celis, Hotuiti y otros de un 
sector político”. 

El concejal Alberto Fernán- 
dezexpresósuiinquietud porque 
“estaempresa, Ingesmart, ha te- 
nido varios problemasen Viña y 

en todo Chile, es muy preocu- 
pante, debemos buscar solucio- 
nes frentea esto”. 

La edil Elda Arteaga dijo, le- 
yendoel informe, que “amíme 
preocupamucho que 'sedesem- 
bolsó unpagodeunservicioque 
sobrepasó los 100 millones de 
pesos sin contar con las antece- 
dentesadministrativos exigidos 
nilaverificacióndeque el contra- 
tista hubiera cumplido a totali- 
dad con lo requerido por las ba- 
ses administrativas y demás an- 
tecedentesenla licitación”. 

“¿QUIÉN ORDENÓ EL PAGO?” 
Entanto, el concejal Bernardo 
Guerra, también mirando elin- 
forme, expresó que “el director 
de Seguridad Pública el 11 de di- 
ciembre del 2019 le pideala di 
rectora de Administración y Fi- 
nanzas el pago de tres facturas, 
explicandoel tesorero municipal 
quenoestáatodaladocumenta- 
ción requerida para el pago. Mi 
preguntaes: ¿quiénordenó el pa- 
goeso?Eso es loque yo quiero sa- 
ber, quién ordenóel pago. (...)Es- 
tamos hablando de la adminis- 
tración de ÓscarSumonte” 

Por suparte, la edil Gabriela 
Orfalirecordó que ensuanterior 
periodo “elfiscal de laépocaque 
veníaa la sala del Concejo como 
parte del Consejo de Seguridad 
Pública, él decía que una delas 
mejores pruebas que había en 
tribunales de nuestra comuna 
eranlas imágenes que se logra- 
banobtener de lascámaras. Eso 

    

estágrabado, eso está enel Con- 
cejo dela época, se puede bus- 
car, esuna información pública, 
no lo estoy diciendo yo”. 

Frente ello, Orfalilesolicitó 
alasecretariamunicipal quebus- 
quelasactas de aquella ocasión 
y “quese trajgaalamesa, porque 
'noesjusto quesedeje como que 
estonunca funcionó. 
justoscon la realidad y no con- 
fundamosalos vecinos”. 

  

“MENTIRAS DEL ALCALDE” 
Consultadoalrespecto, el candi- 
dato Pablo Rojas dijo a este Dia- 
rioque“sonsólo mentirasdelal- 
caldeRamírez, enformatemera- 
siaencampaña. Punto uno: siél 
hubiese hecho una investigación 
comoccorrespondey unadenun- 
cia enlos plazos que correspon- 
de, lo tuvo que haber hecho en 
los primeros seis meses desuad- 
ministración, incluyendo el pri- 
mer año, y nolo hizo. Segundo: 
él lo que está diciendo es que la 
administración de ÓscarSumon- 
te cometió una irregularidad y 
quepagó cámarasqueno corres- 
pondían y que noestaban, y está 

ahíinvolucrando a funcionarios, 
loquemeparece temerario, una 
falta de respeto y unafalta de de- 
cencia al hacerlo en los tiempos 
queno corresponden, aprove- 
chandojusto una campaña”. 

QUERELLA CONTRA RAMÍREZ 
Asujuicio, “esuna esuna forma 
muy vulgar de hacer política. De 
hecho, enla Fiscalía no hay cau- 
sa. Estas son invenciones que él 
tiene y hoy día (ayer) yo presen- 
té una querella por denuncia ca- 
lumniosa porlos computadores 
que él me acusó. Justo cuando 
partieron las campañas me acu- 
só de un computador que, según 
él, mehabíarobado, y yo demos- 
tré quenoera así, tengo la sen- 

tencia absolutoria y ya salió has- 
ta el cobro delas costas al muni- 
cipio. Pensé queerasólo unaim- 
prudencia, peroesta vezlo vuel- 
veahacer, porlotanto, presenté 
la querella hoy día (ayer)”. 

Rojas hizo notar que “lascá- 
maras está instaladas, esto es ri- 
dículo, están hablando como 
que no se instalaron cámaras, 
que están instaladas y que yo no 
veía sise pagaban o no se paga- 
ban. Nuncael director de Seguri- 
dad ve qué es lo quese paga, ja- 
más. Entonces, esto es una fic- 

ción yuna mala política”. — 03
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